

# Jóvenes revolucionarios de hoy

Por FÁTIMA POMPA FRÓMETA  
Fotos FÁTIMA POMPA FRÓMETA y  
RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

Previo a la asamblea provincial XII Congreso de la Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), que se efectuará los próximos días 6 y 7, militantes granmenses comentan sobre las características, retos y aspiraciones de la organización y reafirman su compromiso de mantener la obra de la Revolución.

## PRIMERA DELEGADA DIRECTA

Madelaine Bernard Mendoza milita en la UJC y en el Partido, es tecnóloga en procesos industriales y resultó elegida delegada directa al cónclave por la Empresa Laboratorio Farmacéutico de Líquidos Orales (Medilip), del grupo empresarial Biocubafarma.

"El próximo Congreso de la UJC abrirá las puertas a la transformación, a mirar a la juventud de manera distinta. Es imprescindible encontrar esa constante motivación mediante acciones concretas, en aras de que la juventud siga comprometida con la Revolución, que tanto ha costado mantener.

"El espacio será propicio para el debate y la reflexión de nuestras opiniones como cubanos. Todos los sectores presentes plantearán sus inquietudes, sus ideas, para la construcción de un proyecto social que garantice prosperidad, resiliencia, progreso y el futuro".

## ACTIVA EN LA ORGANIZACIÓN

Elianis Ladrón de Guevara Vega, subdelegada de la Agricultura en Bayamo, siente el compromiso de aportar al cumplimiento del Plan de Soberanía Alimentaria, para contribuir al desarrollo integral y sostenible del sector agrícola, pecuario y forestal del territorio. A sus 28 años, forma parte de la delegación bayamesa a la asamblea provincial.

"Nuestro comité de base se creó en el año 2020, yo soy su secretaria. Ostentamos las distinciones Jóvenes por la Vida y Jóvenes de ciencia. Actualmente, está integrado por 13 militantes.

"Queremos lograr ese comité capaz de involucrar no solo a sus militantes, sino al resto de los jóvenes, para insertar dinámicas diferentes en los centros de la producción, los servicios y demás sectores.

"Mi trayectoria en la UJC ha sido muy activa. Les hemos dado una especial atención a nuestros afiliados mediante el fortalecimiento de los comités de base, porque desde estos se construye verdaderamente la organización y son centro principal de todo lo que hacen las nuevas generaciones y de su empeño renovador como vanguardia de una sociedad".

## DELEGADA POR PARTIDA DOBLE

Rosario Pompa Figueredo es instructora de arte en la escuela primaria



Guillermo González Polanco, delegado de la circunscripción No. 36, del consejo popular San Pablo de Yao, y diputada por el municipio de Buey Arriba.

"El trabajo es duro, requiere de mucho esfuerzo. Ser diputada al Parlamento es un gran compromiso. Siempre me ha gustado trabajar con el pueblo, contribuir a resolver los problemas, dar respuestas a sus preo-

cupaciones. Me siento orgullosa de ser delegada de base desde hace casi un año.

"Quiero demostrar que los jóvenes sí podemos, que estamos dispuestos a ayudar y a servir de apoyo a quienes nos necesitan. Para mí ha sido todo un reto que asumo con mucho entusiasmo, una muestra del rol de los jóvenes dentro del proceso revolucionario.

"Siempre responderé al llamado de nuestro Presidente al trabajo político-ideológico con las nuevas generaciones. Insertar a los jóvenes a cualquiera de los escenarios donde se les requiera, también es fundamental".

## RETOS Y COMPROMISOS

Para Alejandro Rivera Jardín, médico en el policlínico docente Doctor Faustino Pérez Hernández, de Buey Arriba, representar a la juventud en la asamblea provincial es un reto.

"En mi trayectoria en la UJC, desde hace más de 12 años, he transitado por todas las etapas, en la Federación de Estudiantes de la Enseñanza Media, en la Federación Estudiantil Universitaria y actualmente, como trabajador, represento a los jóvenes de mi municipio.

"Aspiramos a una asamblea que perfeccione los métodos y las maneras de hacer dentro de la UJC. El lema de este Congreso Crea tu felicidad, constituye una invitación no solo a evaluar las complejas problemáticas de la realidad cubana, sino a pensar en el país que se quiere construir.

"Hacer de este Congreso un escenario para cambiar, con responsabilidad y compromiso, la organización, es un reto de los jóvenes granmenses en esta nueva etapa de trabajo, por tanto, ahondar en los problemas fundamentales y soluciones inmediatas, lograr la participación activa de los militantes y de todo el universo juvenil, entender y utilizar la crítica como instrumento necesario, deben ser las premisas que conduzcan a este proceso".

## IMPULSO A LA CIENCIA

Roberto David Pompa Mora, de Cauto Cristo, es licenciado en Lenguas Extranjeras.

"Trabajo en la secundaria Giraldo Morales Reyes, donde soy el secretario del comité de base de la UJC, miembro del Buró municipal de la organización y presidente de las Brigadas Técnicas Juveniles. Desde ellas contribuimos a la superación, formación integral y a la incorporación de niños y jóvenes a las principales batallas en el orden político, científico, cultural y social.

"He tenido disímiles experiencias siendo miembro de la juventud, siempre para lo que sea necesario. Gracias a la UJC, he conocido muchos sitios de interés histórico, social y cultural de nuestra provincia. Es para mí un honor ser delegado y poder participar en este XII Congreso".

ESTAMPAS  
**T**  
del **Terruño**  
Por WILFREDO NARANJO GAUTHIER

## El Grupo Literario de Manzanillo

Los antecedentes de la glotia intelectual de Manzanillo se remontan a mediados del siglo XIX, con los ilustres nombres de Rafael María Merchán y Pérez, Carlos Manuel de Céspedes, en sus 16 años de residencia en nuestra ciudad, Manuel Roblejo, Arcadio Morell, Alberto Segrera, Lucas del Castillo, Manolo Estrada, Julio César Gandarilla, Eladio Aguilera Rojas, Salvador Quesada Torres y otros más.

En este siglo XX una de las instituciones que por cerca de 50 años dio lustre y prestigio a nuestro terruño fue el Grupo Literario de Manzanillo, surgido por un acercamiento espontáneo de todos los elementos que en esta ciudad se destacaron en las distintas manifestaciones de las letras. Pero vino a darle un perfil definitivo, Juan Francisco Sariol, quien a sugerencia de José Manuel Poveda fundó la revista **Orto**, cuyo primer número salió a la luz el 30 de enero de 1912.

El Grupo Literario carecía de estructura orgánica, no había presidencia o jerarquía entre sus miembros, sino que todos por igual integraban aquella especie de cenáculo cultural.

Sería interminable relacionar las personas que formaron parte del Grupo Literario de Manzanillo a lo largo de casi cinco décadas, pero si queremos mencionar algunas cuyas obras han perdurado a través de libros, revistas o periódicos, evidenciando así la calidad de sus producciones: José Manuel Poveda, Juan Francisco Sariol, Francisco Rodríguez Mojena, los hermanos Ángel y Braulio Cañete, Alfonso y Epi Sánchez Quesada, Miguel Galliano Cancio, Daniel Otero, Alberto Aza Montero, América Betancourt, Ana Luisa Hidalgo, Elvira Fornaris, María Laffita, Carlota Lluch, Pepe Soler, Juan de Jesús Vázquez, Filiberto Agüero, Héctor Poveda, Librado Reina, Julio Girona y su hijo Julito, José Machado, Luis E. Santiesteban, Benigno Aguirre Torrado, Eladio Ramírez León, Manuel Mur Oti, Horacio Arrieta, Lito Fuentes, Felino Maestre, Juan S. Fajardo, Emilio Barrero, Modesto Tirado Avilés, Rogelio González Ricardo, Luis Felipe Rodríguez y Manuel Navarro Luna.

Fueron los integrantes del Grupo Literario de Manzanillo, los autores de un sinnúmero de títulos editados casi todos en El Arte, la imprenta de Sariol, donde se producía la revista **Orto**, porque Sariol, El Arte y **Orto** fueron factores determinantes para la difusión de la cultura de Manzanillo y el Grupo Literario era la fuente que surtía todo aquel caudal intelectual que por varias décadas dio fama a nuestro terruño, como ciudad de vanguardia en las letras cubanas.

Publicado el 30 de enero de 1983  
Compilación: Luis C. Palacios Leyva